


Am Donnerstag, den 19.9., besuchten die
Jahrgangsstufen 8-10 die Berufsmesse in der Lang-AG.

Dort hatten alle viel Spaß und ganz nebenbei lernten wir
alle viele ortsansässige Betriebe kennen.

Berufsmesse bei der Lang AG 
November 2024
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Wandertag Stufe 7 

Am Schulwandertag der GHS Lindlar, dem 13.09.24, hat die Stufe 7 den
Steinhauerpfad in Rekordzeit erwandert. Colin und Haydara bekamen das
Handy von Frau Amerein, um so die Gruppe mit Hilfe von Komoot auf den

richtigen Weg zu lotsen. Sie haben ihre Sache richtig gut gemacht, haben von
Zeit zu Zeit angehalten, um den langsameren Wanderern der Truppe

Gelegenheit zu geben, aufzuschließen. Bei Nebel ging es dann in Altenlinde den
Berg hinauf. Erst ganz allmählich kam die Sonne heraus. Die Gruppe entschloss
sich dann auch noch einen Umweg über einen anspruchsvolleren Pfad zu gehen

und man glaubt es kaum, keiner und keinem wurde es zu viel. Man hörte kein
Jammern und Maulen, die 7er scheinen wirklich eine sehr sportliche Gruppe zu
sein. So kamen wir mit zweieingerechneten Umwegen in Lindlar vor dem Rewe
schon nach 1,5 Stunden an, anstatt der auf Komoot angegebenen Wanderzeit

von 2 Stunden. Zeit genug, um sich im Rewe noch Chips, Brötchen oder
Getränke zur Erfrischung zu kaufen und draußen zu genießen, bevor es zu Fuß

wieder zurück zur Schule ging.
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Als wir nach Xanten gefahren sind, sind
wir mit einem VfL Gummersbach-Bus
gefahren und das war cool . Als wir da
waren, haben wir uns in drei Gruppen

aufgeteilt. Zweimal die Gruppe “Münzen
gießen” und einmal “Tafeln herstellen”.

Als wir uns wieder getroffen haben,
haben wir uns in mehrere Gruppen

aufgeteilt und durften alleine rumlaufen.
Nachdem wir los gegangen sind, sind wir

zu den selbstgebauten Schiffen
gegangen und haben uns diese

angeschaut und ein paar Fotos gemacht.
Als Nächstes sind wir zum Restaurant

gegangen, wo man unter einer Mühle isst.
Anschließend haben wir uns eine große

Steinwand angeguckt und sind oben
hingegangen und haben fotografiert.Dann sind wir zu einem Haus gegangen

und haben uns alle Räume angeguckt,
wie es bei den Römern war und daneben

war ein kleiner Garten. Danach waren
viele, in dem Amphitheater, wo früher
was aufgeführt und gekämpft wurde.

Man konnte durch einen Tunnel laufen
und sich alles ansehen. Als letztes ist

unsere ganze Gruppe auf die Steinmauer
gegangen und da hatte man eine sehr
schöne Aussicht. Und dann haben wir

uns alle mit den Lehrkräften wieder
getroffen und haben auf den Bus
gewartet. Es gab auch einen sehr

schönen Spielplatz, der sehr groß war.
Alle fanden es auch gut. Natürlich war
die Busfahrt entspannt, auch wenn wir

ungefähr zwei Stunden gefahren sind. Es
war aber sehr schön.

(Lena 6a) 

Ausflug nach Xanten der Klasse 6

Layout:Lukas, Oliver Fotos: Herr Baal

Text: Lena
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 Am 13. September wanderte die ganze Stufe 10 in
Engelskirchen auf den Heckberg. Die Stufe 10 traf sich
morgens um 8 Uhr in Engelskirchen am Bahnhof  und

wanderte übermüdet los. Einige der Jungen haben sich
hinten abgesetzt, was auch immer sie dort getrieben

haben?
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Wir sind mit dem Bus nach Scheel gefahren. Dort haben wir Herrn Orbach,
Autor eines Sagenbuchs, und seine Frau getroffen. Er zeigte uns den

Kurfürstenbrunnen und wir haben uns den Potthoff angesehen. Dann ging es
zur Zwergenhöhle. Darin lebte einmal ein Zwerg. Außerdem haben wir die
Ruinen des Schloss Neuenburg erkundet. Das ganze war eine 8 km lange

Wanderung. Diese war sehr anstrengend, weil der Weg auch sehr schlammig
war. Da aber der Hund Max uns begleitet hat, war es trotzdem sehr spaßig. 
Weil wir alle so gut mitgewandert sind, haben wir zur Belohnung ein Eis bei

Herrn Olhaus gegessen. 
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BAV Aktion Kippenfrei mit der Stufe 6 am
24.09.2024

Am 24.09.24 hat die Klasse 6 unserer Schule in Kooperation mit
der BAV (Bergischer Abfallwirtschaftsverband) an einer

erfolgreichen Kippensammelaktion der Gemeinde Lindlar
teilgenommen. Die Schülerinnen und Schüler sind von der Schule

aus durch den Park bis zur Hauptstraße gegangen, um dort
Zigarettenstummel einzusammeln und die Umgebung zu säubern.

Mit großem Engagement haben die Sechstklässler über 
5000 Kippen gesammelt!

Es sind sich alle einig: Das ist einfach viel zu viel. 

November 2024

Seite 7

Fotos:Moelders, Baal 

Text:Baal 

Layout: Oliver 



November 2024

Fotos: Marter

Text: Clausen 

Layout: Jonas 

Wir sind froh auch in diesem Jahr wieder eine Fußball-Schulmannschaft unter
der Leitung von Herrn Marter bilden zu können. Die GHS-Lindlar verfügt über
viele Fußballbegeisterte. Gerne wird das Kleinspielfeld in den Pausen genutzt.

Aber auch im Bereich der AG’s der 5 bis 7 konnten wir gleich zwei
Mannschaften aufbauen. Eine Fußball-AG für Jungen unter der Leitung von
Herrn Marter und eine Fußball-AG für Mädchen unter der Leitung von Frau

Aygünes. Doch das reicht unseren Fußballern nicht aus. Sie wollen sich gerne
auf Turnieren messen. So haben sie sich dieses Jahr für mehrere Turniere

angemeldet. Da unsere Trikots schon ganz schön in die Jahre gekommen sind
haben wir eine langjährige Förderin unserer Schule um Hilfe gebeten. Frau
Heilmann lies sich gar nicht lange bitten und spendete neue Trikots für die

Schule. Diese wurden dann in der Schule mit Schulnamen und Nummern
bedruckt und schon können wir uns stolz in den neuen Trikots auf den

Wettkämpfen präsentieren.
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Einige 7er und 8er waren heute fleißig im Freilichtmuseum aktiv.
Mit der Museumspädagogin ging es in den Hof Peters und wir

bekamen eine kleine Zeitreise durchs damalige Leben. Danach ging
es in die alte Schule aus Hermesdorf, wo wir Einblicke bekamen,
wie Schüler damals gelernt haben. Dabei durften wir uns mit der

Tafel in Schreibschrift üben,

Freilichtmuseum 7 und 8 KlasseFreilichtmuseum 7 und 8 KlasseFreilichtmuseum 7 und 8 Klasse

 was gar nicht mal so leicht war.
Wir besichtigten auch die

Lehrerwohnung, die sich über
dem Klassenraum befand. Nach
dem kleinen Aufenthalt in der

alten Schule wurden fleißig die
reifen Äpfel vom Boden
aufgesammelt. Nach der

Fleißarbeit durften sich alle auf
dem Spielplatz entspannen.

Fotos und Text : Frau Küster

Layout :Stefan Seite: 9



Freilichtmuseum Lindlar Klasse 10

Am 13.11.2024 ging die Stufe 10 ins Freilichtmuseum
Lindlar. Wir gingen gegen 9:30 Uhr durch den Wald zum
Freilichtmuseum. Als wir angekommen sind haben wir

erstmal eine kurze Einweisung bekommen. Die meisten
gingen in kleinen Gruppen durch das Freilichtmuseum.

In der Zeit wo wir rum gegangen sind, haben wir viel
über die alte Zeit aus dem Bergischen kennen gelernt. 

NOVEMBER 2024
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Lindlar feiert Städtepartnerschaft mit neuem
Straßennamen

Lindlar, 1. Oktober 2024 — Auf dem Schulhof der Gemeinschaftshauptschule (GHS)
Lindlar wurde feierlich die neue Straße „Radomyschl-Platz“ eingeweiht, um die

Städtepartnerschaft mit Radomyshl in der Ukraine zu würdigen.

Bei der Einweihungsfeier befestigten Bürgermeister Georg Ludwig und sein
ukrainischer Amtskollege, Volodymyr Teterkyi, gemeinsam das neue Straßenschild. Der
Radomyschl-Platz symbolisiert die enge Verbindung zwischen Lindlar und Radomyschl

und steht für Solidarität und kulturellen Austausch.
Diese Geste markiert einen wichtigen Schritt in Lindlars Engagement für internationale

Freundschaften und die Unterstützung der ukrainischen Gemeinschaft in herausfordernden
Zeiten.

Radomyschl-Platz

Text und Layout : Stefan, Clausen

Nach der Einweihung des Platzes nutzte die Delegation die Gelegenheit sich in der GHS-Lindlar
bei einer Linsensuppe zu stärken und aufzuwärmen. Hierbei ergab sich auch die Gelegenheit sich
mit Frau Clausen über die unterschiedlichen Schulsysteme auszutauschen. Außerdem konnten sie
einen Eindruck gewinnen, wie gut die Integration der ukrainischen Schülerinnen und Schüler an
der GHS-Lindlar funktioniert. Sie wurden hier sehr freundlich von dem multikulturellen Snack

Team empfangen. Sie nahmen weiterhin die Gelegenheit war, die Schule durch eine Führung
genauer kennenzulernen. Wir haben den Austuasch sehr genossen und freuen uns auf weitere

Gelegenheiten für den Austausch. 
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Willkommen
Herzlich

Hallo zusammen, ich bin Annika Schmidt!Ihr kennt mich
wahrscheinlich schon, denn ich bin seit Mai des letzten
Schuljahres hier an der Schule. Aber nun möchte ich

mich auch offiziell hier vorzustellen.Ich bin 31 Jahre alt,
Mama von zwei kleinen Kindern und Lehrerin für

sonderpädagogische Förderung, Mathe und
Naturwissenschaften. Vor allem unterrichte ich in den

Klassen 5 und 6 und freue mich immer darauf, mit
meinen Schülern spannende Themen zu entdecken.Wenn

ihr Fragen habt oder etwas auf dem Herzen, kommt
gerne auf mich zu. Ich versuche immer, ein offenes Ohr

für euch zu haben.
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mich wahrscheinlich schon, denn ich bin seit Mai des

letzten Schuljahres hier an der Schule. Aber nun
möchte ich mich auch offiziell hier vorstellen. Ich bin

31 Jahre alt, Mama von zwei kleinen Kindern und
Lehrerin für sonderpädagogische Förderung, Mathe

und Naturwissenschaften. Vor allem unterrichte ich in
den Klassen 5 und 6 und freue mich immer darauf, mit

meinen Schülern spannende Themen zu entdecken.
Wenn ihr Fragen habt oder etwas auf dem Herzen,
kommt gerne auf mich zu. Ich versuche immer, ein

offenes Ohr für euch zu haben.

Liebe Schülerinnen und Schüler,
einige kennen mich bereits, andere noch nicht, daher
möchte ich mich gerne einmal vorstellen. Mein Name
ist Frau Ritzenhöfer und ich unterrichte die Fächer

Sport und AW. Sport ist für mich nicht nur eine
Schulstunde, sondern eine Leidenschaft, die ich mit

euch teilen möchte. Ich glaube fest daran, dass
Bewegung und Teamgeist nicht nur wichtig für unseren

Körper, sondern auch für unseren Geist sind.
Gemeinsam werden wir spannende Sportarten

entdecken, neue Fähigkeiten erlernen und vor allem
viel Spaß haben! In AW möchte ich euch die Möglichkeit

geben, kreativ zu sein und praktische Fähigkeiten zu
entwickeln. Ich freue mich darauf, mit euch gemeinsam

tolle Projekttage durchzuführen und neue Ideen
umzusetzen. Ich bin sehr gespannt und freue mich
gemeinsam mit euch eine tolle Zeit zu verbringen. 

Bis bald
Eure Frau Ritzenhöfer

Fotos und Text: Schmidt, RItzenhöfer Seite 12
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 IM KUNSTUNTERRICHT DER KLASSE
10 WURDE FLEISSIG GEMALT. DIE

BILDER UND WERKE DER
SCHÜLERINNEN UND SCHÜLER

KÖNNEN SICH SEHEN LASSEN UND
VERSCHÖNERN NUN UNSERE FLURE.

Fotos: Herr Brügger 
Text: Luisa und Oliver 

Layout: Oliver 
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WPU Arbeitslehre
Herstellen eines Quark-Öl-Teig-Gebäcks 

mit Frau Engelmann
 

F o t o s :  En g e lmann
T e x t  u n d  L a y o u t :  S t e f a n

Ein Quark-Öl-Teig-Gebäck ist ein schnelles und einfaches Highlight in der Küche, das
mit dem Rezept von Frau Engelmanns besonders gut gelingt. Ohne Hefe und lange

Gehzeit bleibt das Gebäck dank des Quarks saftig und lecker. Ob süß oder herzhaft,
der Teig eignet sich perfekt für Brötchen, Kekse oder gefüllte Taschen – eine

vielseitige Wahl für jedes Backprojekt!

S e i t e  1 5



Im Chemieunterricht der Stufe 7 wurde kürzlich der pH-Wert behandelt. Der pH-Wert ist eine
wichtige Einheit in der Chemie,  die angibt,  ob eine Flüssigkeit sauer, neutral oder basisch ist.

Ein pH-Wert von 7 bezeichnet eine neutrale Lösung, wie zum Beispiel reines Wasser.  Ein pH-Wert
unter 7 zeigt an, dass eine Flüssigkeit sauer ist – ein Beispiel hierfür ist Zitronensaft mit einem pH-

Wert von etwa 2. Flüssigkeiten mit einem pH-Wert über 7 sind basisch oder alkalisch, wie es bei
Seifenlösungen der Fall ist, die einen pH-Wert von etwa 9 aufweisen.

Im Rahmen des Unterrichts lernten die Schüler, dass der pH-Wert nicht nur für die Chemie von
Bedeutung ist, sondern auch in vielen anderen Bereichen eine Rolle spielt – zum Beispiel im

Umweltschutz, in der Medizin und in der Landwirtschaft. Um den pH-Wert von Flüssigkeiten zu
messen, verwendeten die Schüler pH-Teststreifen, die sich je nach pH-Wert der Flüssigkeit verfärben.

Mit diesen Teststreifen untersuchten die Schüler verschiedene Flüssigkeiten, darunter Cola, Essig
und Seifenwasser. Diese Messungen veranschaulichten den praktischen Nutzen des pH-Werts im

Alltag und halfen den Schülern, das Konzept besser zu verstehen.

Chemie Unterricht mit Frau Walser  Stufe 7

Fotos: Küster, Walser  
Text : Stefan Seite 16



23.11.24       Tag der offenen Tür   
26.01.24      Mitgliederversammlung Förderverein 
03.12.24      Schulschluss um 12:45 Uhr 
23.12.24 - 06.12.25      Weihnachtsferien 
28.01.25      Zeugniskonferenz (Studientag)
06.02.25     Wintersportfest 
07.02.25      Halbjahreszeugnisse
27.02.25      Weiberfastnacht (Schulschluss 12:00 Uhr)
28.02.25      beweglicher Ferientag
03.03.25      Rosenmontag beweglicher Ferientag 
04.03.25      Ausgleichstag (für den Tag der offenen Tür)

Termine 

Weltkindertag im
Freizeitpark 

Experimentelle
Textilgestalung

der Stufe 7

Experimentelle, textile Malerei in
einer vierköpfigen Kleingruppe der

Stufe 7. Es konnten hier
verschiedene Techniken

ausprobiert werden. 

Am Weltkindertag waren wir natürlich
auch wieder mit dabei. Unsere Schule

hat mit dem Team Mittagstisch - Snack
96  am Weltkindertag im Freizeitpark
Hotdogs, Weckchen und Süßigkeiten

verkauft. 

Chefredakteurin: Bianka Clausen
 

Mitglieder der Redaktion:
Lukas Bobrowski, Emily Brühne, Luisa

Funken, Jonas Hönig,
 Sookie Leske, Oliver Reinig, 

Stefan Patulea

Du hast Lust bei der Schülerzeitung zu
helfen? 

Dann melde dich einfach  bei Frau
Clausen. 

Wir treffen uns jeden Donnerstag in der
3.-4. Stunde. 

Wir freuen uns über weitere
Unterstützung. 

Novenber 2024
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